

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción é Imprenta: Capuchinos, Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

LA PANIFICADORA

Se anuncia al público que desde el día 7 del corriente no se expende pan de «La Panificadora» en el puesto del Azoguejo de don Macario Vivanzo, y si en casa de don Antonio Puertas, Azoguejo, número 8.

DE INTERÉS LOCAL

LA VIDA PELIGRA

Por todas partes se oyen los mismos clamores: «No se puede vivir. Comestibles y bebidas, se han puesto por las nubes. Esto se hace imposible; es de todo punto intolerable.»

Si; estas son las frases que se oyen por todas partes, excepción hecha de aquellas familias afortunadas á quienes no preocupa por afectarles poco, la carestía de los artículos de primera necesidad.

Los temas de «no se puede vivir» y «esto es intolerable», se han generalizado de tal suerte, que ha llegado á constituir una verdadera pesadilla.

Es en realidad cierto; los artículos de primera necesidad han alcanzado un precio exorbitante, y hay motivos más que sobrados, para que nuestro Ayuntamiento se preocupe con especial interés de este problema, así como el vecindario todo.

El Ayuntamiento tiene el ineludible deber de tomar cartas en el asunto y buscar los medios de acudir al peligro que se nos viene encima; y el vecindario, no debe olvidarse del perjuicio que le originan los altos precios de lo que consume.

Es un fenómeno singularísimo. Se ha confirmado que este verano, en la generalidad de las comarcas, la cosecha de cereales ha sido pródiga; sin embargo, no se conoce en el precio que actualmente tiene el pan. Natural era que, con la abundancia de trigos y otros cereales, el ganado de carnes se abaratará; pero tampoco aquí el público encuentra beneficio alguno.

Y si del pan y la carne pasamos á otros artículos no menos necesarios, entonces nos encontramos con que el problema se presenta con bastante peor aspecto.

El aceite, los garbanzos, las patatas, el vino, el azúcar, el bacalao, la leche, y, en suma, todos los artículos que forman el detalle de venta necesaria, se han pronunciado en un alza intolerable.

No habrá familia que no sufra los estragos de una situación tan anómala; pocas serán las que no tengan déficit en sus medradas haciendas.

El problema es grave, bajo el punto de vista moral y bajo el fisiológico.

¿Y cómo se cubre el déficit? Pues en muchas casas lo cubrirán, fijamente, reduciendo la alimentación de los individuos que la componen, y en otras, haciendo restar en la cantidad de los ingredientes destinados á formar

el misérrimo cocido y la no menos misérrima cena.

No cabe duda; cuando los artículos de primera necesidad suben de precio y cuando los salarios, en vez de aumentar disminuyen en las mismas proporciones, el único tópico aplicable es el de gastar menos, siquiera fuese poco lo que se gastara.

En una palabra; Segovia se empobrece económica y fisiológicamente; el comercio siente los efectos de tan grande malestar y bueno sería que tan honda crisis se afrontara con valentía por todos y cada uno de nosotros y en primer término por la Corporación municipal.

No incurriremos nosotros en la vulgaridad de cargar la culpa de todos los males sobre el Gobierno y el Ayuntamiento; pero sí hemos de pedir que se investiguen y se corrijan, a ser posible, las causas que hacen que la carne y el pan mantengan hoy los mismos precios que cuando los industriales compraban los ganados bastante más caros que ahora, y el trigo con un sobreprecio de dos á tres pesetas y recargos en el impuesto de consumos.

El mal es hondo y requiere un tratamiento constante.

EXTRANJERO

LO DE MARRUECOS

Telegramas de Berlín dicen que una Nota oficial, publicada en los periódicos, declara inexactas las informaciones tendenciosas relativas á la acción franco-española en Marruecos y á la inseguridad de los extranjeros en el territorio del Sultán.

«La acción francesa—dice la Nota—se mantiene hasta ahora en los límites que les señaló el convenio de Algeciras, y el Gobierno alemán está seguro de que igual continuará.»

Reconoce la diplomacia alemana que Francia y España tienen razones especiales, para vigilar de cerca los acontecimientos de Marruecos.

Añade la Nota que, respecto á los asuntos marroquíes, no hay la menor dificultad entre Alemania y Francia.

La armonía es firme y completa, y buena demostración de ello es que actualmente se llega en París al arreglo del Banco marroquí de modo absolutamente satisfactorio.

De agricultura

UNA RIQUEZA EXPLOTABLE

En una estadística del comercio español con Inglaterra que publica el Centro de información comercial del ministerio de Estado, vemos que en el año 1904 importaron los ingleses para consumo y necesidades de su industria patatas por valor de dos y medio millones de libras esterlinas, ó sean, aproximadamente al cambio actual, más de 79 millones de pesetas.

De aquella importante suma corresponden á España unas 16.550 libras, ó sean más de 500.000 pesetas, sin contar las que envían las islas Canarias, que suman 90.000 libras.

A la cabeza de los países exportadores de patatas y que proveen al Reino Unido, aparece Francia, que vende á sus vecinos por valor muy cerca de un millón de libras esterlinas; siguen después las islas del Mar del Norte, con medio millón; Alemania, con un tercio de millón; Bélgica, con más de un cuarto; Holanda, con más de un octavo; las Canarias, Portugal, Dinamarca y España, que ocupa el último lugar y cuyas exportaciones representan el 6,78 por 100

de la importación total de patatas en Inglaterra.

Examinando estas cifras y tendiendo la vista por nuestro país se ve fácilmente que en ese comercio de patatas pueden encontrar nuestros labradores un medio más de vida, cultivando aquel tubérculo en gran escala y exportando el sobrante de la producción sobre el consumo.

No creemos que aquí nos hagamos ricos sembrando patatas, pero es evidente que podemos obtener con ellas un ingreso no despreciable si la siembra se hace con inteligencia, huyendo del rutinismo, en extensión no mezquina, empleando abonos adecuados y en terrenos favorables á aquella planta.

Si á tal cultivo se añade el de las cebollas, de las que Galicia envía á América y á Inglaterra cantidades no despreciables y el de la avellana, que tan buena demanda tiene de los países del Norte, puede formarse un núcleo de productos agrícolas de colocación fácil, exportándolos, y de rendimientos seguros que indudablemente remunerarían con creces al capital y al trabajo que en ellos se empleasen.

La vacante de Chestre

Parece seguro que la vacante producida por la muerte del conde de Chestre será ocupada por don Ricardo de la Vega, uno de los que con más acierto han cultivado el género en que se immortalizó el autor de «Manolo» y de «Las castañeras picadas.»

Don Ricardo de la Vega puede presentar en apoyo de su candidatura el éxito obtenido por sus famosos sainetes, que le han granjeado una popularidad poco frecuente.

Si se tiene en cuenta que el mérito de las obras de arte no depende de su extensión, y que en buenos principios de estética, tan dignos de admiración son los pasos y entremeses de un Lope de Rueda, como los grandes dramas de nuestro siglo de oro, no parecerá infundada la aspiración del hijo del célebre poeta autor de «El hombre de mundo.»

Por Segovia

Los delegados del Gobierno

El «Diario de Sesiones» inserta hoy las manifestaciones hechas por el diputado á Cortes por Segovia, señor marqués de Cañada Honda en la penúltima sesión celebrada por el Congreso de los Diputados.

Sin saber por qué ni para qué, llegaron á Segovia hace algún tiempo unos señores que, por más señas son de Jaén, según con mucha intención y oportunidad decía nuestro diputado, y estos señores, investidos con una delegación especial dada por el Gobernador civil señor Sanjuán, recorrieron varios pueblos, para normalizar la contabilidad, poniendo al corriente la dación de cuentas.

El resultado beneficioso de la delegación, no se ha visto. En cambio los cuentadantes han pagado algunas cantidades á los delegados.

Casi siempre durante los Gobiernos liberales, hemos tenido algo de esto, y fuerza es confesar que no es edificante la costumbre.

Por eso el celoso diputado por Segovia se ha hecho eco de las protestas que engendran los tales delegados, y al verificarlo contra un nuevo vínculo de gratitud para con los pueblos.

Reciba nuestra enhorabuena.

Prensa y política

La impresión que el debate político del Congreso ha producido, puede condensarse en muy pocas líneas.



EL TEMPLO DEL PILAR

Hace tres años, cuando se realizó la peregrinación que dió motivo al espléndido regalo de la riquísima corona tan admirada, ya un periódico de Zaragoza, poco sospechoso de hostilidad á la Iglesia, dió voces de alarma sobre el peligro de un hundimiento en el Pilar.

Una inspección científica hubo de confirmar aquellos temores; pero nada más se hizo, y así continúan las cosas.

Esto quiere decir que continúa el peligro de algo que no sería para los españoles muy horroroso. Dos palabras sobre sus causas.

Ese templo, por la proximidad al Ebro, no goza la mejor situación para su solidez. Es fuerte, está bien cimentado y defendida su cimentación por gruesos muros que contienen las aguas; pero es muy tenaz la acción continua de estas, que si de una vez á destruyen las contenciones que les oponen el arte, las minan, pasan sus filtraciones por bajo de ellas, y un día los efectos empiezan á sentirse, no sin cierta sorpresa, como todo mal no previsto.

Hay quien cree que no es esta la causa del ya indudable peligro, sino la pesantez de su cúpula central ó del crucero; y se fundan los que esto aseguran, en que los machones de ese crucero, uno de ellos, principalmente, son los que muestran las señales de debilidad. Todo el que ha visitado el Pilar desde hace años, ha podido ver un refuerzo que se puso en dicho sustentáculo, provisionalmente.

Se ha consultado á la Real Academia de San Fernando. Esta Corporación, según informes, dice que no tiene datos para apreciar la resistencia que ofrecen los machones del crucero, y ha mandado á un arquitecto notable, que por medio de comprobaciones minuciosas de nivel, se entere del estado de la obra.

Es de desear para bien de todos, aparte los más altos intereses religiosos y patrióticos, que seriamente, eficazmente, se trate de conjurar esa afección que un día pudiera dejar caer sobre España, un duelo y una gran vergüenza, casi irremediable.

A los liberales les han parecido muy bien ambos discursos, el del general y el del señor Morat, por más que no les haya satisfecho la explicación de éste, referente á su propósito de disolver las Cortes.

Otras fracciones de la Cámara entendían que el señor Morat, arrepenido de sus pasados yerros, se halla dispuesto á sostener á los liberales, aun á costa de los mayores sacrificios.

En cuanto al Gobierno, su satisfacción era grande.

El ministro de Gracia y Justicia, comentando los discursos del jefe del Gobierno y del señor Morat, decía en un grupo de diputados:

«Ahora ya podemos decir que el pavo está asegurado.»

Por lo visto sólo á eso se tiraba.

El señor Navarrete reverte ha declarado que la cantidad de billetes de Banco de 100, 50 y 25 pesetas que se están estampando en Londres, se eleva á la cifra de 600 millones de pesetas.

La primera remesa llegará aquí del 12 al 14 del actual, comenzándose en seguida el canje de los billetes de las series falsificadas.

Relacionado con este asunto, una Comisión de comerciantes y banqueros de Madrid ha visitado ayer mañana al ministro, para encarecerle se adoptasen resoluciones inmediatas respecto á la retirada de los billetes; pues la negativa de aceptarlos es ya general.

También trató la citada Comisión de la reforma de la ley del Banco.

Curiosidades

Anuncios extravagantes

No son muchos, en España, los anuncios disparatados, extravagantes y extrambóticos que puedan ofrecerse como tales, por la sencilla razón de que aquí no se cultiva todavía, desgraciadamente, la publicidad como en Inglaterra, como en América, especialmente.

De este modo pueden citarse anuncios á cual más extraordinarios, y así ha recopilado algunos anuncios un periódico francés, de los que nos permitimos copiar varios, que seguramente llamarán la atención del público, advirtiendo, por ser éste su mayor mérito, que son rigurosamente auténticos.

Empecemos la faena:

«Señora de carácter violento, desea casarse con señor rico, que guste ser dominado.»

«Pasemos por encima el anuncio de «Retirado», de buen carácter, desea alianza sólida para poder poseer un jardín que cultivará él mismo y otro de «Señora busca como comandante un hombre de mundo que tenga 70 años por lo menos.»

El que sigue no puede ser más exotérico y atrevido.

«Cien francos ofrecidos por el marido al parisiense que le indique medio y preste su discreto concurso para convencerse de la fidelidad de una joven casada y provinciana, que ha de hacer un viaje á París.»

«Dejamos al lector que haga los oportunos comentarios.»

«Allá va otro: «Se vende un hombre petrificado, que se cree sea un almirante inglés muerto en Patagonia hace unos doscientos años aproximadamente.»

«Otro ejemplo: «Mme. Wilson desearía saber si ha fallecido su esposo y en qué se ha convertido.»

«He aquí ahora un anuncio copiado del «Diario Oficial de la Manducidad.»

«Puesto á ceder, en estación de invierno muy frecuentada, á un manco, siendo preferido el que lo sea de los dos brazos.—Se exige referencias y garantías.»

«El siguiente ha aparecido en un periódico del Mediodía de Francia:

«Se alquila una habitación lujosamente amueblada, para señora sola, de 5 metros de longitud por 3'50 de anchura.»

«Y para cerrar la serie, ahí va el final de un artículo reclamando de un peletero, que pregona que sus géneros son naturales y no falsificados ó de imitación.»

«Mr. S... tiene el honor de participar á su distinguida clientela que fabrica las gorras y abrigos para señora con su propia piel.»

Y basta por hoy de barbarismos.

Crónica

TARDE GRIS

Es una tarde gris de esas en que el cielo se halla revestido de un finto azul claro, de esos días que aunque tristes son de una melancolía suave, dulce, halagadora, que llegando al espíritu producen en él gratas ideas.

Todo aparece del mismo color, hasta el terruño parece que no presenta tonos tan rojos como otros días, es más pardusco, más grisáceo: las montañas que se descubren en lontananza presentan idéntico matiz, y aunque ostentan distinta intensidad de color, es siempre el mismo tono dulce, sentimental, melancólico; por su blandura y suavidad, no causan en el ánimo sensaciones fuertes, luminosas, de esas que aun agradando producen cierto malestar.

Avanzando por la carretera se observan algunas, muy pocas huertas con su casa en el centro, que al ser más frondosas aquellas nos recordarán las barracas valencianas; esas

huertas diminutas, tristes, de escasos árboles, están rodeadas unas de tapias de tierra á trechos, derruidas como pretendiendo ocultar su insignificancia y al propio tiempo contemplar á quienes en ella se fija, otras no tienen bardales; son las que desprovistas de vanidad quieren mostrarse tal y como son.

Se dejan atrás los huertos y la vista languidece de la monotonía del paisaje, gris perla arriba, grisáceo abajo, alguna casita de blancas paredes es el único contraste que presenta el cuadro y esas pequeñas casitas son de un blanco tan sucio que en tristecen en vez de alegrar el alma.

A lo lejos se vislumbra una masa informe, no acierta uno á formarse idea de si es un pueblo ó pequeños montículos de tierra, tal es el color de sus casas, el mismo que el de los campos que las rodean; esta sucesión de idénticas impresiones impulsan á atravesar pronto el camino, porque hasta la misma tierra parece fatigada de su aridez.

Esa monotonía termina, ese cansancio desaparece porque la naturaleza magnánima y generosa nos brinda algo de su belleza, de sus encantos en una isleta de frondosa y exuberante vegetación que forma el río allá en el fondo como oculta á la mirada de las gentes.

El sutil viento moviendo las frondas, semeja suaves aleteos de abanicos y tímidas confidencias deslizadas á favor de ellos allí no existe nada grisáceo, todo es verde y de intenso tono, hace pocos días que los árboles ostentan sus hojas y orgullosos las muestran con sus más vivos colores.

La ancha franja del río que rodea la pequeña isla no es verde, ni tiene el color de las aguas turbias sino que es gris, como deseoso de tomar parte en aquella tarde suave, dulce, acariciadora. Las aguas van separándose del borde del camino, como no queriendo turbar la placidez del paisaje con el murmullo de sus imperceptibles ondas y desaparecen para no volverlas á contemplar.

Más allá hay unos álamos aislados, solitarios, junto al camino que con el susurro de sus hojas me imagino que lloran ausencias de lejanos lugares.

Abajo del camino cerca de estos rígidos y majestuosos árboles, hay una fuente con losas por suelo y por bancos dos grandes piedras toscamente pulidas, adosadas á las que forman a pared de este recinto gris, pues as peñas presentan por el tiempo se color de las tardes silenciosas y o mismo le ocurre á la piedra desgastada por el continuo caer de los claros chorros y es pila que contiene á la transparente y límpida agua que deja ver con perfecta claridad los musgos y hierbas acuáticas que existen en el fondo de su pequeña pila.

Estamos en el pueblo, en el que predominan los mismos matices que en las nubes y en los terrones, la mayoría de las casas son de tierra y ya sabemos en este día, el color que tiene; por extraña coincidencia como si se hubiese deseado armonizar el color del cielo en estas plácidas tardes con el de las casas.

No se ve á ningún hombre; alguna que otra mujer sentada en los umbrales de las puertas ó que vienen con cántaros del río y esas lugareñas no llevan refajos de vistosos colores,

amarillos, encarnados, verdes, sino que los suyos como los pañuelos que cubren sus cabezas son grises, presentando el mismo tono en sus plumas las gallinas que por la calle piteotean.

Tan repetidas impresiones grises me producen cierta pesadumbre y malestar que me obliga á salir presuroso de aquel pueblo gris, con los ojos cerrados, pues el tal color ha llegado á constituir mi obsesión de tal modo, que no me acierto á explicar si los objetos que contemplo son de tal color ó yo me los imagino.

F. VILLAR.

SESIONES DE AYER

Las Cortes CONGRESO

Debate político.

El señor Maura: Creo que este debate está terminado, y si me levanto á hablar es únicamente porque tengo pendiente una letra de cortesía con los señores Azcárate y Moret.

Entiendo que ningún debate, ni ningún proyecto, por importantes que parezcan, se ha de anticipar á la discusión de los presupuestos, que es el más importante de todos los que se presentan á la Nación.

Dice que el propósito del señor Moret de disolución de las Cortes, le pareció en principio inconstitucional. El señor Moret la quería para marcar la divisoria que separaba al partido liberal del conservador, divisoria que á su entender era la cuestión religiosa. Y esta cuestión se limitaba á la reforma del artículo 11 de la Constitución.

Y á mí me parecía muy extraño que en esto se cifrara todo un programa y toda una divisoria cuando desde el volante del alcalde de barrio, hasta las Cortes pasando antes por todos los ministerios, están pidiendo una reforma radical y honda, más importante, muchísimo más beneficiosa para el país que esa reforma del párrafo 3.º del art. 11 de la Constitución.

Queréis colocar en una sola línea á los que creemos sinceramente en los principios religiosos y á los que con su tibieza maldicen la perturbación pública y doméstica. No os dejéis alucinar por un sofisma. Su fuerza de resistencia es mayor que la nuestra. No os queréis acordar de cuanto se ha hecho en España por restablecerla y echáis la culpa de todo al Pontificado. (Aplausos.)

Estamos advertidos que la obra se detendrá, sin embargo, en el camino, porque no sois capaces de marcar el límite á donde queréis llegar.

¿Dónde está la voluntad nacional en nuestros propósitos? ¿No estamos viendo todos los días asociar la persona del Rey á una Real orden? Jamás, jamás el partido conservador ha cubierto sus actos con la persona del Monarca.

Cuando solicitáis la voluntad de vuestros electores, tenéis la concordia con Roma. Hoy, que traéis un proyecto que significa la ruptura, tenéis que solicitarla de nuevo. Ese proyecto es contrario á las doctrinas del señor Montero Ríos y de todos nuestros antecesores.

Esos cambios de frente no se pueden hacer desde el Gobierno. Cuando tengáis una bandera y entreis con ella en el Gobierno, estareis en nuestro terreno.

Nosotros estamos equidistantes de los tanatismos y de las intolerancias. Yo sirvo al pueblo en sus intereses conservadores. Luchemos noblemente, cada uno en su bandera, sin sorprender á la opinión.

Le contesta el ministro de Fomento, ma-

nifestando que el Gobierno tiene decidido que en los proyectos de ley que tiene presentados alterne la discusión de la obra económica.

El compromiso del partido liberal de presentar á las Cámaras la reforma de la ley de Asociaciones data de 1892. Desde esa fecha, los Gobiernos liberales se han preocupado siempre de ello; hoy el Gobierno del señor López Domínguez ha creído que era llegado el momento de llevarlo á la práctica.

El señor Maura rectifica. Insiste en que no es posible alterar la discusión de los proyectos económicos con otros que no tienen plazo ninguno. Nosotros estamos dispuestos á no consentir esa alternativa, y nos sobran medios reglamentarios para impedirlo.

Insiste en que el Gobierno declare hasta donde piensa llegar y en unión de quién. Esto último es de gran trascendencia y de gran oportunidad.

Dice que ha censurado la real orden del conde de Romanones por el prólogo que tuvo de la conformidad del Rey.

¿A qué viene hablar todos los días de que tenéis la confianza del Rey?

Convencenos de que nosotros tenemos otro concepto de las relaciones de los ministros con la Corona. (Aplausos.)

El ministro de Fomento: Reconozco que me he excedido al decir que el Gobierno alterará las discusiones de los proyectos y de los presupuestos.

Es verdad, esa facultad corresponde al Presidente de la Cámara. Pero el Gobierno desea que esa alternativa se haga, á pesar de las amenazas de S. S.

Niega que el convenio con Roma lo hicieran los liberales. Es más, el señor Silvela mismo no se atrevió...

El señor Maura: ¡Pero si fué el señor Silvela quien lo hizo! (Grandes risas.)

El señor Azcárate: El partido cuyo jefe acaba de pronunciar un discurso como el de S. S. no puede gobernar.

La política católica que S. S. ha defendido es la misma que sostuvo en el Senado el obispo de Madrid, Sr. Martínez Izquierdo, y que el Sr. Cánovas del Castillo, en una improvisación hermosísima dijo que era la «inquisición modernizada.»

El señor Maura protesta energicamente de las frases del señor Azcárate.

Ni las personas de mi mayor intimidad—dice—oyeron de mis labios la frase más insignificante que pudiera justificar esos rumores que se propalaron en el mes de Junio acerca de lo que haría el partido conservador, porque yo acostumbro á decir lo que otros pueden hacer.

En cuanto á mí, me hubiera retirado de la política para no consentir que me confundiesen con esos profesionales de la intriga. (Estrepitosos aplausos.)

La disolución de las Cortes en aquellas circunstancias hubiera sido el suicidio de la monarquía. (Más aplausos.)

Yo me opuse á ella por el bien de la Corona, por el bien del país, y por el propio bien del partido liberal.

Lo mismo que yo opinaban los Presidentes de las Cámaras, y no creo que pretendiesen realizar una coacción.

Se suspende el debate.

Asamblea de Diputaciones

En la tercera sesión de la Asamblea se ha discutido la base segunda del cuestionario. La Diputación de Tarragona propuso el cobro del contingente provincial directamente, haciendo un repartimiento especial con la base de cuotas aseguradas de las contribuciones directas, para que no

quede incumplido el apartado 2.º del art. 1.º de la ley Provincial, como sucede cuando se procede ejecutivamente contra los Ayuntamientos.

Se aprobó por unanimidad la base tercera restableciendo el artículo 86 de la ley Provincial de 1870, relativo al examen y aprobación de cuentas, devolviéndose, para seguir los procedimientos establecidos, las actualmente pendientes al Tribunal de Cuentas.

La base 4.ª concede á las Comisiones provinciales el examen y aprobación de los presupuestos y el reparto de las cuentas de los Ayuntamientos.

Varias Diputaciones han protestado de este acuerdo, considerándolo lesivo para las Corporaciones municipales.

El presidente cortó la discusión proponiendo que de estas atribuciones se haga uso únicamente cuando tengan que ser revisadas aquéllas.

Aprobóse la base 4.ª por unanimidad.

También por unanimidad quedó aprobada la 5.ª, que establece que queden exentos de todo impuesto los bienes, derechos y contratos de las Diputaciones, referentes á beneficencia.

Con esto se levantó la sesión, para concurrir los asambleístas á la función de gala que se celebraba en el teatro Romea.

Impresión política

Frente á frente

La nota culminante de la sesión que ayer celebró el Congreso fué constituida por el discurso que pronunció el jefe del partido conservador, discurso lleno de sinceridad y altura de miras. Contrastando con las palabras del señor Maura, pronunció otro discurso el señor Azcárate. La sesión se hizo solemne, el entusiasmo se desbordó por el Congreso.

He aquí cómo un periódico liberal da cuenta de lo ocurrido en los pasillos:

«Terminada la sesión, los pasillos se vieron invadidos por los diputados. Los ánimos estaban exaltadísimos; la discusión que acababa de desarrollarse había excitado las pasiones de unos y otros.

Cuando el Sr. Maura salió al pasillo circular, por la puerta que acostumbra á utilizar, la minoría conservadora, entusiasmada con las palabras que de su jefe había oído, llena de entusiasmo por su caudillo, se abalanzó en masa sobre éste para estrecharle la mano y felicitarle.

En aquel momento sonaron unos aplausos, y en el acto todos secundaron la iniciativa. La ovación tributada al señor Maura por el partido conservador fué entusiasta.

«¡Viva nuestro jefe!», gritaban los conservadores.

«La nación entera está con nosotros», decían muchos.

Hasta que el señor Maura llegó á la vuelta de la calle duró la ovación.

Pocos minutos después el señor Azcárate salió del salón de sesiones, y la escena anteriormente desarrollada se repitió. Liberales y republicanos aplaudían incesantemente al orador.

«¡Viva la libertad!», se oía exclamar.

Y algunos sombreros eran lanzados al aire.

El ambiente que en aquellos momentos se respiraba en la Cámara era ambiente de lucha, de batalla entre las ideas expuestas por el ilustre jefe de los conservadores y el sabio catedrático republicano.

Era un espectáculo consolador, á juicio de las personas imparciales y sensatas, porque desde hacía mucho tiempo no luchaban las ideas, sino los intereses personales, los mezquinos intereses de conveniencia personal.

El conde de Romanones, que, como es sabido, todo lo convierte en substancia, decía en un corro de periodistas:

«Lo único cierto que de todo esto se deduce es que aquí los insustituibles somos nosotros.»

Y el señor Dávila añadía:

«Los campos han quedado deslindados y las izquierdas no pueden ya confundirse.»

Hasta muy avanzada hora, duró la animación en el Congreso.

Ayer todas las conversaciones tenían por tema lo sucedido en el Congreso, y todos convenían en que la sesión de ayer fué una sesión histórica.

Instrucción pública

Clases.—El maestro de Hontabilla pone en conocimiento de esta Junta, que habiendo cesado la epidemia de sarampión que han venido sufriendo los niños del pueblo, ha quedado abierta la escuela pública de niños nuevamente.

Fallecimiento.—El Alcalde de Carrascal del Río, participa á esta Junta, que la maestra del anejo Burgomillado ha fallecido el día 18 del pasado mes de Octubre, en la villa de Veganzones.

Comunicación.—El maestro de Perogordo, don Guillermo Martín R. y Córdoba, comunica al Presidente de esta junta provincial, de que con objeto de que las clases de adultos puedan funcionar, dé las órdenes oportunas para que se faciliten los medios más necesarios como alumbrado calefacción, etc. para proceder inmediatamente á abrir las clases.

Entrega de presupuestos.—Los maestros de Jemenuño, Arevajillo, San Cristóbal de Palazuelos, y Cozuelos de Fuentes, Velilla (Pedraza), Armuña y Aldea del Rey, comunican que han hecho entrega de los presupuestos para el año venidero á las respectivas juntas locales para su informe.

Doña Micaela Vicente, maestra de la escuela de niñas de Cuéllar, co-

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE La noche sangrienta

Es muy bueno amar,—piensan esos jóvenes,—pero antes de amar es preciso comer... Así es que el hombre útil le lleva siempre la ventaja al hombre agradable.

—Ahora veremos que ingeniosa mentira me cuenta Octavia,—pensaba Mauricio sonriendo.

Y se dirigió despacio, fumando un aromático cigarro hacia la calle de Caumartin.

La hermosa joven le esperaba. La habitación, que nos guardaremos muy bien de describir, pues

dicha descripción es de muy pequeño interés para nuestro relato, estaba situada en el primer piso y tenía varias ventanas rasgadas que daban unas al boulevard y á la calle de Caumartin las otras.

El mobiliario ofrecía un lujo chillón y banal, era un conjunto de cosas muy ricas; pero entre las cuáles no había ninguna que tuviese un carácter determinado.

Veíase por doquier la mano del tapicero á quien dejaban carta blanca para arrojárselo todo á su gusto.

Veíanse cuadros suspendidos á las paredes, rinconeras llenas de figuritas, y pinturas en cristal que habían costado muy caras y no halagaban la vista del artista ó del aficionado.

Todo allí era de efecto; nada de gusto.

Octavia estaba medio tendida en una otomana, en un pequeño «boudoir» tapizado de satén color de oro con colgaduras iguales.

Leía una novela y fumaba un cigarrillo.

Al ver abrirse la puerta y entrar á Mauricio, tiró el libro y el cigarrillo y fué á colgarse del cuello de aquel exclamando al mismo tiempo:

—¡Pillastrón, qu e tarde vienes! Ya hace más de dos horas que te esperaba.

—No te incomodes, querida mía. Hubiera dado mucho por poder venir antes; pero he tenido que andar corriendo por París... Por fin me he quedado libre, á aquí estoy.

Octavia lanzó un suspiro modelado con mucha ciencia.

—¿Qué es eso?—preguntó Mauricio.—¿No sucede todo como tú quisieras?

—¡Tengo un pesar muy grande, hijo mío!

—¿Tú, hermosa mía?... Y ¿qué es ello?

—Que pensaba haber pasado la velada contigo. Ya sabes tú cuanto me regocija esa idea.

—Y á mí también. ¿Es que ya no puede ser?...

—Desgraciadamente, no.

—¡Ya comprendo!... El conde te

ha mandado un recado diciendo que vendría, y «Danac» á esperar sumisa á «Júpiter».

—No es eso querido mío; es otra cosa muy diferente.

—¿Cuestión de interés tal vez?—preguntó Mauricio, esperando una mentira y sentándose en una butaca frente á Octavia.

—Sí, es cuestión de interés—repuso esta.—¿Conoces á ese gomoso de Arfeuilles?

—Mucho, somos amigos.

—Pues bien, hace un momento que ha estado aquí.

—¿Venía á ofrecerte cien mil libras de renta?—dijo Mauricio riendo.

—¡Qué tonto eres!... No las tiene, y si las tuviera se las guardaría para él. No venía más que á convidarme á comer.

XXIX.

—¿Y es á eso á lo que tú llamas cuestión de interés?

—Indudablemente...—repuso la joven.

—¿Prefieres la invitación de Guy de Arfeuilles á la mía?...

—Demasiado sabes que no.

—¿Cómo lo he de saber, puesto que me pruebas lo contrario, aceptándola?

—Querido—dijo la joven con tono serio,—¿te acuerdas de lo que está convenido entre nosotros? No debes nunca ser un obstáculo á mí porvenir.

—No creo que tenga nada que ver eso con el convite.

—Sin embargo, lo tiene.

—Dame la palabra del enigma.

—Héla aquí La comida en cuestión se hace en casa de Brebant. A esa comida asistirá un señor ruso que según parece posee cuatrocientos mil rublos de capital, dominios tan grandes como uno de vuestros departamentos, y no sé cuántos millares de siervos... Ese joven, que ha llegado á París hace quince días, estaba en el gimnasio la otra noche.

Parece que produjo en él una impresión muy grande... Habiendo visto que Arfeuilles, que es muy

munica así mismo que también ha hecho entrega á la junta local de los presupuestos para el año próximo.

Presupuestos remitidos.—Los Alcaldes de Moral, Sepúlveda, Urueñas, Escarabajosa de Cabezas, Madriguera, Fuente de Santa Cruz, Vegas de Matute, Cobos de Segovia, Alconada y Alconadilla, Veganzones, Olombada, Siguero y Riaza, han remitido á esta Junta los presupuestos para 1907 de las escuelas de sus respectivos pueblos.

Clases de adultos.—Los maestros de San Pedro de Gaillos, Arnuña, Arevalillo, Nava de la Asunción, Basardilla, Aguilafuente, Lastrilla, Salceda, Grado, Torre Val de San Pedro, Velilla (Pedraza), Aldeanueva de la Serrezuela, Fuenterrebollo, Valle de Tabladillo, Olombada, Madriguera, Montejo de Arévalo, San Cristóbal de Palazuelos, Villacastín, Odoniz, Navafria, Otero de Herreros, Valverde, Santiuste de San Juan Bautista, Matilla y Villagonzalo, comunican haberse dado principio á las clases de adultos.

SUETOS

Se anuncia para muy en breve la boda de nuestro buen amigo D. Luis Fernández y Fernández de Toro, auxiliar de Geografía, residente en Zamora, con una distinguida señorita de la Corte.

Mañana 11, á las ocho de la mañana, se celebrará misa en la capilla de San Francisco, costeada por el Excmo. señor Marqués del Arco.

De días

Mañana, festividad de San Martín, celebrarán su fiesta onomástica nuestros buenos amigos los señores Chico y Entero.

Reciban por adelantado nuestra felicitación.

Capítulo de bodas

Esta tarde á las cuatro, han contraído matrimonio en la Iglesia de San Millán, Cipriano Aparicio, de 24 años y Ascensión Maroto, de 22, ambos solteros.

A la misma hora y en la Iglesia de San Lorenzo, también se han unido con los lazos matrimoniales, Juan Callejo González, de 28 años, y Catalina Martín, de 27, ambos solteros.

Caballerías robadas

La Guardia civil del puesto de San Rafael, enterada de que se le había extraviado un caballo al vecino Maximino Calvo, practicó las diligencias oportunas dando resultado el hallazgo de dicho caballo en Aravaca donde la benemérita lo había ocupado á un sujeto licenciado de presidio que lo llevaba con dirección á Madrid sin la guía necesaria.

También ha sido recogido en Aravaca, el caballo robado del prado «Arroyo-Cabras», al vecino de El Espinar Francisco Díez.

Novenario

Esta tarde dará principio en las iglesias parroquiales de Santiago y San Juan Bautista, de Madrid, un solemne novenario, que la cofradía establecida en aquellas iglesias dedican á Nuestra Señora de la Fuencisla. La cátedra sagrada durante los días de novena estará ocupada por el Doctor don Manuel López, aditior del tribunal de la Rota y por D. Donatillo Fernández, doctor en Sagrada Teología.

De Prisiones

Por la Dirección general de Prisiones, se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de esta capital Fidel Porta Arranz, sea conducido con las seguridades convenientes á Madrid, donde quedará á la disposición de las autoridades.

—La misma Dirección general ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Segovia Cipriano López Yagüe,

pase al Correccional de esta ciudad, á extinguir la pena de 6 meses y un día de prisión, por agresión á la fuerza armada.

Aparecido

La Alcaldía de Hontoria, ha participado al Gobierno civil, que en la mañana del 8 se ha presentado en su domicilio el vecino de aquel pueblo, Hermenegildo Velasco Alvarez, el cual desapareció de su domicilio el 23 de Enero último, sin que se supiera su paradero á pesar de las gestiones practicadas.

Dicho sujeto ha manifestado que su ausencia ha sido motivada por hallarse á la disposición de las autoridades judiciales de Madrid.

Dicho sujeto ha manifestado que su ausencia ha sido motivada por hallarse á la disposición de las autoridades judiciales de Madrid.

Licencias

Se ha expedido hoy por el Gobierno civil, una licencia de caza á favor de don Mariano Robledo.

Cámara de Comercio

Mañana domingo, á las seis de la tarde, dará una conferencia en esta Cámara don Gabriel J. de Cáceres, sobre Comercio, para cuyo acto se invita á todos los señores socios y sus dependientes.

Después de la conferencia se reunirá la Junta directiva para tratar varias asuntos de interés.

Remisión

Se ha autorizado por el Gobierno civil de Oviedo á la «Sociedad Anónima Santa Bárbara» la necesaria autorización para remitir desde Lugo á Segovia, seis cajas de pólvora de caza, consignadas á don Andrés Arana.

Quien dá lo que se piensa, dá lo que se habla.

Colom y Beneyto, «Las equivocaciones del Obispo de Tuy»; 1 peseta.

R. Bazaga, «Llagas sociales» (apuntes de un polleto); 2 id.

Baudelaire, «Las flores del mal»; 3'50 id.

Salvador Rueda, «Trompetas de órgano»; 2 id.

Lasso de la Vega, «Vidran», poema; 3 id.

«Dios y la inmortalidad del alma»; 2'50.

F. Urrecha, «Cuentos del Vivac», bocetos militares; 2 id.

Rikli, «Medicina natural y baños de sol»; 3 id.

L. Silva, «Los Madriles», nueva edición; 3'50 id.

Braddon, «Corazón de bronce»; 1 id.

Braeme, «El veciceto de la sociedad»; 1 id.

Idem, «La abnegación de un amante»; 1 id.

P. Martí, «Manual del chauffeur»; 3 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Dinamita

Por el Gobierno civil de Vizcaya, se ha concedido la correspondiente autorización para que remita la «Sociedad Anónima de Dinamita», para que remita á Segovia, consignadas á don Andrés Arana, cuatro cajas conteniendo 120 kilogramos de dinamita.

Casa de Socorro

El joven de doce años de edad Anastasio Martín, tuvo que ser asistido en la tarde de ayer en este benéfico establecimiento de una herida contusa en la ceja izquierda, la que se produjo por efecto de un golpe casual.

En Corpus Christi

La exposición del Culto diario al Santísimo Sacramento del día de mañana, será aplicada en sufragio del alma de don Ricardo Bayo.

A LAS SEÑORAS

Muy urgente

Angel Sánchez, dueño del acreditado comercio titulado LA SEGOVIA NA, situado en Madrid, Plaza de Santa Cruz, 7, llegará á esta capital por último día el próximo domingo 11, y expondrá una hermosa colección de modelos de abrigos para señoras y niñas, así como telas para vestidos, terciopelos y boas de piel y pluma.

Solo el domingo, de nueve de la mañana á seis de la tarde, en la fonda La Burgalesa.

Música

Mañana, de cuatro á seis de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón.

Primera parte

Grato Recuerdo, pasodoble.—N. Course de Trineurs, polka.—Zirkoff.

La Reina mora, fantasfa.—Serrano.

Segunda parte

Tanhanser, gran marcha (de la ópera).—Wagner.

Santa Bárbara, tanda de valeses.—Romo.

Bonet, paso doble.—Romo.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27.

En la tarde de hoy ha tenido ejercicios de instrucción, el batallón de alumnos de la Academia de Artillería.

Teatro Mifón

FUNCIONES PARA MAÑANA «Congreso feminista». En esta obra se cantarán couples de actualidad local.

«La verbena de la Paloma», y «El pobre Valbuena». E. la noche de hoy. A las cinco y media en punto.

Juzgado municipal

Registro civil

En el día de hoy no se ha inscripto nacimiento ni defunción alguna.

Cura el estómago é intestinos de Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Lotería

Esta mañana se ha verificado en la Casa de la Moneda, el sorteo de la Lotería Nacional.

Los tres premios mayores, han correspondido á los siguientes números;

Primero, 3.923, expendido en Barcelona.

Segundo, 17.633, id. en Buriarra (Castellón).

Tercero, 11.094, id. en Cadiz.

Llegada del Rey

Conforme estaba anunciado, en la mañana de hoy ha llegado á esta Corte S. M. el Rey.

En la estación aguardaban á don Alfonso, toda la familia real, el alto personal palatino, representaciones del Gobierno, de los Cuerpos colegisladores, las autoridades de Madrid y un gentío inmenso.

Lo mismo al llegar el tren Real, que en el trayecto de la estación á Palacio, el público ha aclamado al Rey, pudiendo considerarse el recibimiento dispensado al joven Monarca como una verdadera manifestación de simpatía.

Cuestión entre militares

Dicen de Barcelona, que en un Cinematógrafo de aquella capital se ha producido ayer un gran tumulto debido á una violenta cuestión habida entre un general de brigada que no ejerce destino y un teniente coronel del ejército.

Ambos contrincantes, sin que aun se sepa la causa, se acometieron con furia á bastonazos, habiendo costado trabajo el separarlos.

Congreso antiduelista
En Salamanca se ha celebrado hoy la primera sesión del Congreso antiduelista allí reunido.

Rumor político
Circula por todo Madrid, el rumor de encontrarse en violenta situación el Gobierno, por el ridículo en que ha quedado con haber llevado el señor Azcárate la voz cantante frente al señor Maura.

Congreso
Al declararse abierta la sesión, en la sala se notaba escasa concurrencia, hallándose en cambio muy animados los pasillos en los que se hacían comentarios y cálculos, de lo que pueda ocurrir en el debate de hoy, al contestar el señor Moret al discurso hecho ayer por el señor Maura.

También mantenía la expectación en cuantos se encontraban en el Congreso, el saberse que el señor Maura ha de contestar al señor Moret.

Hay gran incertidumbre por saber la actitud que el señor Moret ha de adoptar en su discurso.

Al retirarnos del Congreso, se encontraba en el uso de la palabra, haciendo una interpelación sobre el bandolerismo en Andalucía, el diputado señor Serrano Carmona, quien dirigía censuras al Gobierno por su lenidad en tan grave asunto.

G. Cano.

Pastos bajos

Se arriendan los pastos bajos del coto Redonda el Nuevo, jurisdicción de Marazoleja, por año ó temporada para ganado lanar solamente; habiéndose acordado no admitir cabras.

Se dispone de buenos encerraderos, y para tratar del precio y condiciones, en el Caserío de dicho Redonda.

OCASION PARA VIAJAR GRATIS por las líneas del Norte y Mediodía de España

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo, número 48 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala á todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto, un vale equivalente á 5 kilómetros, de 3.ª clase. Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieran reunidos, avisarán á esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete. Reuniendo vales por 150 kilómetros, se les facilitará billete de ida y vuelta á Madrid, y llegando á 500 kilómetros, igualmente se les dará billete de ida y vuelta para Santander, Bilbao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños). Los que tengan vales por menos número de kilómetros á los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consienta. NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, á razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gasto. Para que puedan disfrutar de estos beneficios, han de ser las ventas al contado.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos. Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

VENTA DE UVA

Se vende uva negra y blanca, á 2'50 y 3 pesetas arroba, respectivamente. Comercio de Ochoa.

Venta de casa

Por 6.000 reales se vende la casa número 15 de la calle de Perucho, de esta ciudad. En la Administración de este periódico darán razón.

SE ARRIENDA

desde el 1.º de Enero próximo, el molino titulado «De los Frailes», en término de Escobar de Polendos.

Para tratar de precio y condiciones, dirigirse á Gumersindo Gallego y Regino Marcos, en dicho Escobar.

Corrales

ORDINARIO
DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10 noche. Plaza Mayor, Dámaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 4'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Todos los días

Pastos

Se arriendan hasta el 25 de Abril de 1907, los del término de San Miguel, jurisdicción de Villoslada para 400 á 500 cabezas de ganado lanar, con buenos encerraderos; para tratar con el Guarda de dicho término.

Venta

Se hace de tres casas próximas al Cuartel de la Trinidad. Informará el procurador don Esteban Alvarez.—Reoyo, 22.—Segovia.

SECCION DE ANUNCIOS

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejes de visitar el conocido y acreditado **Comercio de Tejidos de Carlos Tablada**, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38 (antes Real del Carmen.)

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, á 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (5/4 de ancho), á 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos los colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 á 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y chales afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes á 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 á 2) pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos á 50 pesetas. Yutes para portier, 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, á 3 reales vara. Inmenso surtido en franelas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqué riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), á 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, á precios baratísimos. Completos equipos para novias, á las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejes de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, á precios sin competencia.

NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúen en dicho establecimiento.

Almacén de Trapos

Ramón Serveró é Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Precios que rigen en los trapos:

Blanco de primera y segunda, en vueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trajo de punto, á 40 pesetas id., id.; paño desforrado, á 23 pesetas id., id.; estopa, á 19 pesetas id., id.; indianas envueltas, á 5 pesetas id., id.; alpargatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas id., id.; idem de yuta, á 2 pesetas id., id.; astas de vaca y carnero, grandes, á 17 id. id.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid.

Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró é Hijo

Cañuelos, 20

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La antigua casa de Sastrería y Camisería

DE

Serrano Hermano,

participa á sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visita esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3

(Esquina á la Plaza Mayor)

SEGOVIA

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros

Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de esa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temperadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.

Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.

Dorta Op y Glamis.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.

Sombrería y Zapatería

DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvideis lo que os dicen; tenedlo siempre presente: allí no pagais local ni tampoco dependientes.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERA'S

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre; es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol, poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor píngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se vé en el dibujo.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Allcock

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.